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ALLA 
COMMISSIONE DELL’EDILIZIA 
 

Osservazioni preliminari 
Mozione no. 77/2021 "Campi di calcio al Parco urbano" di Manuel Donati 

Onorevole signor Presidente,  
signore e signori Commissari, 

richiamata la mozione del consigliere comunale Manuel Donati, vi esprimiamo nel merito 
le seguenti osservazioni preliminari. 
 
Premessa 
Si ricorda – come già illustrato nella risposta all’interpellanza 165 del 2020 dello stesso 
mozionante – che i terreni antistanti il liceo cantonale sono sempre stati considerati come 
dei prati naturali. Con il progetto del Parco urbano si è semplicemente data una 
connotazione più aperta del campo, togliendo le recinzioni che racchiudevano già dei 
campi da giuoco. Questi sono stati semplicemente riposizionati, messi a norma 
limitatamente alle dimensioni e alle distanze di sicurezza e dotati di un'adeguata 
illuminazione nonché di un impianto di irrigazione. 

La mozione chiede ora degli interventi puntuali che – se eseguiti - comporterebbero una 
modifica della natura stessa del parco urbano, che appunto da zona verde e di svago (non 
solo sportivo) all’interno del tessuto urbano si trasformerebbe in un nuovo centro 
calcistico recintato e isolato e utilizzabile solo per questo scopo. Ciò evidentemente 
snaturerebbe il progetto – voluto dal Municipio ma anche a larghissima maggioranza dal 
Consiglio comunale - che, con la prossima realizzazione dell’ultima tappa 
(completamento spazio multifunzionale e sua illuminazione, realizzazione dello specchio 
d’acqua, completamento percorso interno in terricciato, sistemazione parcheggio 
biciclette a ridosso del Bagno pubblico) e successivamente del Café du parc arriverà a 
complemento. 

 
Nel merito 
In relazione alle richieste puntuali della mozione prendiamo posizione come segue. 

 
1. Recintare la zona per evitare l’uso del prato a persone e cani: 

considerando quanto sopra la proposta andrebbe a modificare la natura del Parco e 
quindi non può essere accettata. 
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2. Definire la zona dei campi da calcio in zona sportiva e non come attualmente un 
prato pubblico: 
anche in questo, per le ragioni sopra esposte, non si può entrare nel merito della 
proposta. 

3. Allestire l’illuminazione per tutti i campi di calcio: 
i due campi secondari sono considerati campi di allenamento e non sottostanno a 
dei requisiti minimi di illuminazione dettati da direttive della Federazione di 
calcio. L'attuale illuminazione è pertanto ritenuta adeguata a tale scopo. 

4. Sistemare in maniera definitiva il drenaggio, l’apprezzamento erboso e livellare il 
terreno: 
i lavori di cura del tappeto erboso che vengono effettuati sui tre campi da calcio 
presenti al Parco urbano sono analoghi a quelli fatti per tutti gli altri campi della 
Città di Bellinzona. In particolare vengono concimati, bucati e traseminati, 
arieggiati, sfalciati regolarmente, rigati e sistemati puntualmente se necessario 
laddove si formano degli avvallamenti. Per contro un miglioramento della 
planarità della superficie e/o delle condizioni di drenaggio comporterebbe dei 
lavori importanti ed onerosi, vista la vasta superficie del terreno, e comunque non 
richiesti per i campi da giuoco utilizzati da squadre che militano nelle leghe 
inferiori. 

5. Eventualmente creare un campo sintetico: 
considerando quanto sopra la proposta andrebbe a modificare la natura del Parco e 
quindi non può essere accettata. 

6. Installazione di miscelatori dell’acqua nelle docce (visto che attualmente e non è 
possibile regolare la temperatura): 
si tratta di un intervento di manutenzione ordinaria, di competenza del Municipio. 
I servizi preposti valuteranno la necessità di quanto richiesto. 

7. Montare le reti dietro alle porte, visto che nel piano dell’infrastruttura 
visualizzabile nell’albo davanti alla buvette sono presenti: 
considerando quanto sopra la proposta andrebbe a modificare la natura del Parco e 
quindi non può essere accettata. 

 
Fatte queste considerazioni il Municipio invita il Consiglio comunale a respingere la 
mozione. 
 
Con i migliori saluti. 

 
Per il Municipio 
Il Sindaco a.i. Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 
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